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PALAVRA DO EDITOR

E D I T O R I A L

A Câmara Municipal de 
Maceió apresenta uma nova pro-
posta que gera debate: de fato, 
quem se beneficia com a ideia de 
acrescentar mais duas cadeiras 
ao já expandido legislativo 
municipal? 

É peculiar que tal sugestão 
surja num período em que, teori-
camente, esperaríamos iniciativas 
focadas nas reais necessidades da 
população. 

O clamor popular tem sido 
claro e constante por mais repre-
sentatividade, eficácia, transpa-
rência e dedicação. Contrariando 
essas solicitações, a Câmara 
optou por aumentar seu quadro. 

Isso, certamente, não 
responde aos anseios daqueles 
que, em períodos desafiadores, 
almejam por ações que façam a 
diferença em suas vidas. Ao invés, 
parece um movimento mais volt-
ado para atender às demandas 
internas do órgão do que às 
necessidades da cidade. 

Infelizmente, o legislativo de 
Maceió dá sinais de não estar sin-
tonizado com os autênticos pedi-
dos da comunidade. 

VONEY MALTA 

O P I N I Ã O

Renan Filho vai ajudar candidato a prefeito 
em São Paulo apoiado por Bolsonaro

O presidente nacional do 
MDB, Baleia Rossi (SP), diz que o 
senador e ministro dos 
Transportes Renan Filho vai aju-
dar na campanha à reeleição do 
prefeito Ricardo Nunes, de São 
Paulo. 

Ele também afirma que os 
outros dois ministros da sigla no 
governo Lula, Simone Tebet 
(Planejamento) e Jader Filho 
(Cidades), vão ajudar na cam-
panha do emedebista. 

O curioso é que o candidato 
do presidente petista na maior e 
mais rica cidade do país é 
Guilherme Boulos, (PSOL). 

E o PSB, partido do vice-
presidente Geraldo Alckmin, terá a 
deputada federal como candidata 
em São Paulo. 

E tudo indica que o candidato do MDB paulistano também será apoiado pelo 
ex-presidente Jair Bolsonaro (PL). 

A ideia de Baleia Rossi ''é apresentar Bolsonaro como parte de uma grande 
coalizão anti-Boulos'', revela a coluna Painel, da Folha. 

Resumindo, ministros vão ajudar a derrotar o candidato do presidente e ainda 
estarão alinhados ao principal adversário do governo federal!!! 

Mais vereadores na Câmara...

Esta proposta transmite a impressão 
de uma Câmara mais focada em si mesma 
do que no bem-estar dos moradores e nas 
realidades das ruas e bairros de Maceió. 

Parece que, como diz o ditado, "per-
deu o rumo", priorizando agendas pessoais 
em detrimento do verdadeiro serviço púb-
lico. Considerando a configuração atual e 
a predominância na Câmara, não nos sur-

preenderia se essa alteração na Lei 
Orgânica de Maceió passasse sem muita 
resistência. 

No entanto, essa facilidade não a 
torna menos crítica. Reforça, na verdade, a 
percepção de um legislativo que opera às 
escondidas, aproveitando-se de momentos 
de menor atenção para promover pautas 
distantes das reais prioridades locais. 
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MISSÃO CHINA

Governador faz balanço positivo de visita e diz que alguns resultados já se projetam

Dantas apresenta ao Brics projetos 
de mobilidade urbana em Maceió

O governador de Alagoas, 
Paulo Dantas, anunciou na última 
quarta-feira (13) que está plane-
jando apresentar projetos ao Banco 
de Desenvolvimento do Brics com o 
objetivo de melhorar a mobilidade 
urbana na região metropolitana de 
Maceió até o final do próximo ano. 
O Banco de Desenvolvimento do 
Brics, foi o foco de discussão 
durante a recente visita do govern-
ador ao país asiático, onde foram 
discutidos possíveis investimentos 
para o estado. 

Após seu retorno ao Brasil, 
Paulo Dantas realizou uma coletiva 
de imprensa no Palácio República 
dos Palmares, onde destacou a pro-
dutividade da viagem e os resultados 
positivos alcançados. Durante a 
coletiva, o governador enfatizou o 
interesse demonstrado por empre-
sários chineses em visitar Alagoas e 
trazer novos investimentos para o 
estado, especialmente na área de 
turismo. 

O governador ressaltou a 
importância da reunião do Brics, 
que contou com a presença da pres-
idente Dilma Rousseff, e enfatizou o 
compromisso do banco em investir 
em projetos que visam a agricultura 
familiar, a redução da pobreza, o 
fornecimento de alimentos e o 
desenvolvimento da mobilidade 
urbana em Maceió. 

Outro ponto importante da visita foi o 
estabelecimento de parcerias entre as univer-
sidades estaduais de Alagoas e a 
Universidade de Tongji, com foco em proje-
tos de planejamento urbano, mobilidade, 
ciência e tecnologia, turismo sustentável e 
futebol. A assinatura do termo de cooper-
ação está prevista para outubro, com uma 
missão chinesa visitando Alagoas. 

O governador também visitou a indús-

tria chinesa ZTT em Nantong, província de 
Jiangsu, que está estudando a implantação 
de uma fábrica de módulos solares em 
Marechal Deodoro. Paulo Dantas destacou 
a confiança da empresa no governo de 
Alagoas, que atendeu a pleitos importantes 
da ZTT, como regime tributário especial, 
ampliação do tempo de estocagem e apro-
veitamento de crédito presumido do ICMS 
acumulado. 

A última parte da agenda in cluiu 
uma visita à fábrica de auto mó veis elé-
tricos GAC em Guan gzhou, província 
do Catão, onde o governador convi-
dou os dirigentes da empresa a 
conside rarem Alagoas co mo uma 
opção para a instalação de uma 
unidade. A GAC Motors é uma das 
maiores fabricantes de carros da China 
e uma referência em veículos elétricos.

EM SÃO PAULO Assunto foi tratado em plenária do Brazil WindPower

O governo do estado de 
Alagoas e a Companhia de 
Saneamento de Alagoas (Casal) gan-
haram destaque no Brazil 
WindPower, o maior evento de 
energia eólica da América Latina, 
que ocorreu no pavilhão da São 
Paulo Expo, na cidade de São Paulo. 
Na terça-feira (12), a vice-presidente 
Operacional da Casal, Laura Petri, 
representando o governador Paulo 
Dantas, participou da plenária 
'Panorama das Energias Renováveis 
no Brasil', onde abordou o plano de 
investimentos do estado para diversi-
ficar sua matriz energética. 

Durante sua apresentação, 
Petri enfatizou que a administração 
de Paulo Dantas está comprometida 

acrescentou Laura Petri. 
A vice-presidente da Casal rev-

elou que o governo planeja alocar 
investimentos no valor de R$ 6 bil-
hões, gerando aproximadamente 
3.500 empregos e produzindo 1.300 
MW de potencial energético para 
Alagoas. Esse montante inclui a 
instalação de uma usina termelétrica 
em Marechal Deodoro, um parque 
eólico em Mata Grande, bem como 
usinas termelétricas e de gás natural 
no Pilar. 

Além disso, Laura Petri rev-
elou que o governo de Alagoas está 
em negociações com a Equatorial 
Alagoas, a concessionária de energia 
que já opera no estado, para a pro-
dução de hidrogênio verde (H2V).

Governo anuncia  investimentos para diversificar matriz energética

em garantir uma maior segurança energética 
para Alagoas e expandir as fontes de energia, 
priorizando insumos limpos e renováveis. Ela 
ressaltou que o objetivo não é apenas assegu-
rar a disponibilidade constante dos serviços de 
energia, mas também garantir custos aces-
síveis para os consumidores. 

"A implementação do Programa de 

Desenvolvimento Integrado (Prodesin) pelo 
governador de Alagoas criou um ambiente 
altamente competitivo para impulsionar a 
indústria de energia elétrica a partir de fontes 
eólicas, biomassa de cana-de-açúcar e eucal-
ipto. Além disso, os investidores interessados 
em explorar as reservas de gás natural podem 
desfrutar de benefícios fiscais muito atrativos", 
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CONGRESSO Sete deputados alagoanos apoiaram a medida

Câmara Federal aprova texto-base da 
minirreforma eleitoral; confira os votos

ELEIÇÕES

Um dos debates refere-se à reestruturação das "sobras" em pleito

A Câmara dos Deputados 
deu sinal verde, na última quarta-
feira (13), ao principal conteúdo da 
minirreforma eleitoral (PL 
4438/23). A proposta contempla 
mudanças em aspectos como con-
tabilidade eleitoral, candidaturas 
femininas, consórcios partidários e 
marketing político. Com 367 votos 
a favor e 86 contra, os detalhes adi-
cionais serão debatidos na quinta-
feira (14). 

Dos representantes alagoa-
nos, sete apoiaram a medida, 
enquanto um se opôs. Arthur Lira 
(PP) se absteve de votar, visto que 
lidera a instituição. Abaixo, confira 
a posição de cada parlamentar:

Duas inovações se destacam: 
a possibilidade de candidaturas 
coletivas para cargos de deputados 
e vereadores, e a gratuidade no 
transporte público no dia do pleito. 
Para que estas alterações sejam 
aplicadas nas próximas eleições 
municipais, a legislação precisa ser 
atualizada até 6 de outubro. 

O deputado Rubens Pereira 
Júnior (PT-MA), relator da pro-
posta, destacou a busca por apri-
moramentos no sistema vigente, 
focando na simplicidade e correção 
de temas frequentemente debatidos 
em tribunais. 

Ele ressaltou: "Buscamos 
racionalizar a prestação de contas e 
simplificar as diretrizes do market-
ing eleitoral, valorizando o candi-
dato." 

Um dos tópicos mais debatidos 
refere-se à reestruturação das "so bras" 
em eleições legislativas. A pro posta 
modifica o método de dis tri buição de 
vagas remanescentes, pri orizando 
partidos que alcançam o quo ciente 
eleitoral. Atualmente, par ti dos com 
80% desse quociente também podem 
se beneficiar das "so bras". 

A representante Adriana 
Ventura (Novo-SP) expressou preo-
cupação quanto a essa mudança, 
argumentando que favorecerá parti-
dos já estabelecidos, causando dis-
paridades, como em São Paulo, 
onde um candidato com 290 mil 
votos pode ficar sem assento, 
enquanto outro com apenas 2 mil 
votos pode ser eleito. Ela enfatizou: 
"Isso pode gerar uma grande desi-
gualdade."

Buscamos 
racionalizar a 
prestação de contas 
e simplificar as 
diretrizes do 
marketing eleitoral, 
valorizando o candidato

“
”DEPUTADO RUBENS PEREIRA 

JÚNIOR (PT-MA)

Proposta modifica o método de distribuição de vagas remanescentes

Deputado Rubens Pereira Júnior (PT-MA), relator da proposta
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TUDO POR MÍDIA Prefeito lançou o programa Professor do Futuro, que não saiu do papel

JHC mais uma vez engana a todos 
com falsos avanços na educação

Em março de 2023, JHC fez 
mais uma tentativa para se prom-
over e limpar a sua imagem com a 
mídia e população maceioense.  

O prefeito lançou o programa 
Professor do Futuro, „que consiste 
numa plataforma de ensino inter-
ativa que permite produção de 
conteúdo, aliada a parceria que 
garantirá a entrega de kits de com-
putadores e celulares para mais de 
3 mil professores‰. Assim disse o 
texto publicado na época para 
divulgar o programa, que seria uma 
parceria da Prefeitura de Maceió 
com a Trakto.  

Acontece que, após 15 dias 
do anúncio, o prefeito JHC rom-
peu com a empresa e o projeto não 
foi evoluiu.  

A promessa era de instalar te -
levisores nas salas de aula para 
facilitar a aprendizagem dos estu-
dantes. 

¤ época, JHC disse que 
„lança mos o professor do futuro e 
são 3 mil educadores com iPhone e 
mackbook. 

E mais que isso, vamos colocar televi-
sões touch screen nas salas de aula para faci -

litar o processo de aprendizado. Tecnologia e 
educação andam lado a lado. É a inovação a 

serviço de uma Maceió mais justa e com 
igualdade de oportunidade‰. 

ABUSO

Câmara de Maceió 
pretende aumentar 
salários e número 
de vereadores

Dois projetos de lei estão em 
aná lise na Câmara de Vereadores de 
Ma ceió e foram recentemente 
endos sados pelas Comissões de 
Cons tituição, Justiça e Redação, 
além da Comissão de Finanças, Or -
ça mento e Fiscalização Financeira. 
Es tes endossos foram divulgados no 
Diá rio Oficial do Município em 14 
de setembro. 

O PL NÀ 500 de 2023, tem 
co mo objetivo propor uma modifi -
ca ção na lei orgânica da cidade para 
ex pandir o total de vereadores de 25 
para 27 membros. A justificativa 
alega que ampliar a diversidade no 
Legislativo contribui para um mel-
hor acompanhamento e fiscalização 
das atividades do Executivo. 

Já o PL NÀ 501 de 2023, 
deseja revisar o subsídio dos verea-
dores de Maceió, uma vez que a 
atual remuneração está congelada 
desde 2013, sem considerar inflação 
ou outros ajustes.

DESCASO

Além de mais uma promessa não cum-
prida, JHC foi o único prefeito dos últimos 
anos que não forneceu fardamento escolar 
para os alunos da Rede Municipal de Ensino.  

Ainda na educação, os professores que 
foram eleitos para assumir a direção de escolas 
municipais também não receberam da 
Secretaria da Educação de Maceió o valor 

devido para os respectivos cargos.  
Ainda segundo o secretário, durante esta 

semana será divulgado o cronograma de 
entrega dos computadores e das formações.

Prefeito não fornece fardamento para alunos em Maceió
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CASO MARCELO LEITE

Cunha pede que Justiça reverta decisão que garantiu recompensa e reajuste salarial dos militares

Senador diz que policiais investigados 
por crime não podem receber promoção

O senador Rodrigo Cunha 
(Podemos) protocolou um requeri-
mento, na quarta-feira (13), solici-
tando ao Ministério da Justiça a 
revisão da promoção concedida a 
militares de Alagoas, atualmente 
sob investigação pelo assassinato 
do empresário Marcelo Leite em 
novembro de 2022. A controvérsia 
em torno da promoção dos mili-
tares tem provocado indignação 
pública, principalmente após a 
morte de Leite, vítima de um dis-
paro de fuzil feito por um membro 
da força policial. 

"É revoltante permitir que 
enquanto a família de Marcelo 
clama por justiça, a sociedade ala-
goana se depara com um cenário 
onde os acusados são recompensa-
dos com promoções e reajustes", 
afirmou o senador. Rodrigo ressal-
tou que esta não é apenas uma 
questão burocrática, mas sim de 
integridade moral e ética. O caso 
ainda permanece sem solução, e o 
senador insiste na urgência de 
medidas que reconsiderem a pro-
moção dos militares envolvidos no 
crime. Ele também destacou a 
importância da atuação ética e 
responsável dos profissionais de 
segurança pública. 

"Vale ressaltar que a maioria dos agentes 
da segurança pública promove o bem-estar 
coletivo, arriscando suas próprias vidas. No 
entanto, em qualquer profissão, existem bons 
e maus profissionais", concluiu Rodrigo 
Cunha. Relembre o caso – No dia 14 de 
Novembro de 2022, o empresário Marcelo 
Barbosa Leite foi atingido por um tiro de fuzil 
durante uma abordagem policial do 3À BPM. 
Devido ao tiro, Marcelo perdeu um rim, o 
baço e parte do intestino. Ele estava internado 
no Hospital de Emergência do Agreste, em 
Arapiraca, logo depois foi transferido para a 

Santa Casa de Misericórdia, em Maceió.  
Devido às complicações em seu quadro 

de saúde, Marcelo foi transferido para uma 
UTI do Hospital Beneficência Portuguesa do 
Mirante, em São Paulo. Marcelo chegou a 
passar por uma cirurgia, mas não resistiu e 
faleceu 21 dias após a abordagem. Uma 
comissão especial de delegados, formada por 
Sidney Tenório, Cayo Rodrigues e Fillipe 
Caldas, foi nomeada para investigar o caso. O 
Ministério Público Estadual determinou a 
realização da reprodução simulada da aborda-
gem, ocorrida no dia 16 de janeiro de 2023. 

No início de fevereiro deste 
ano, os três militares que integra-
vam a guarnição foram indiciados 
pela Polícia Civil. O comandante 
da guarnição, apontado como 
autor dos disparos contra o empre-
sário foi indiciado pelos crimes de 
homicídio doloso, fraude proces-
sual e denunciação caluniosa. O 
segundo militar foi denunciado por 
fraude processual e denunciação 
caluniosa e, o terceiro, por fraude 
processual.

OFICIAIS

Por isso, eles foram desvincula-
dos da Polícia Militar de Alagoas, 
pois foram pegos em uma situação 
que se enquadra como crime militar. 
A Procuradoria Geral do Estado 
(PGE) avaliará o caso legalmente, e 
os cadetes foram chamados a prestar 
esclarecimentos. 

A decisão enfatiza que tais 
ações comprometeram valores como 
o dever, honra, dignidade militar e o 
respeito profissional, impactando 
negativamente os princípios de hier-
arquia e disciplina da Polícia Militar 
de Alagoas.

Cadetes da PM de Alagoas são expulsos 
após serem flagrados fazendo sexo

Episódio ocorreu na Academia de Polícia Militar Senador Arnon de Melo, no Trapiche

Dois cadetes foram desliga-
dos do Curso de Formação de 
Oficiais (CFO) e retirados da 
Polícia Militar de Alagoas por 
terem sido surpreendidos em um 
ato íntimo. O fato foi divulgado no 
Boletim Ostensivo Geral (BGO) 
da entidade nesta quarta-feira, 13. 
O incidente aconteceu na 
Academia de Polícia Militar 
Senador Arnon de Melo, em 
Trapiche da Barra, em 11 de 
junho do ano corrente e passou 
por um processo de investigação 
interna. 

Segundo o veredito, os atos dos cadetes 
foram vistos como inapropriados em relação à 

disciplina e à conduta esperada de membros 
da Administração Pública. 
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OPORTUNISTA Deputado considera que Lula tenta minimizar indicações

Arthur Lira reclama de posses secretas 
para ganhar presidência da Caixa

Arthur Lira, líder da Câmara e 
do PP-AL, expressou seu desconten-
tamento com as nomeações privadas 
dos ministros André Fufuca 
(Esporte) e Silvio Costa Filho 
(Portos e Aeroportos), conduzidas 
por Lula (PT) no Palácio do 
Planalto. O comentarista do UOL, 
Tales Faria, mencionou o incidente 
no programa Análise da Notícia de 
quarta-feira (13). 

A cerimônia aconteceu de for -
ma discreta no escritório presidencial 
do Palácio do Planalto. Embora 
ambos os ministros sejam associados 
ao Centrão, Marcos Pereira, pres-
idente dos Republicanos, nega tal fil-
iação. Contudo, suas nomeações 
surgiram por recomendação e 
influência de Arthur Lira, reconhe-
cido líder do Centrão. 

Lira não escondeu sua frustração. "Ele 
está tão perturbado pela cerimônia discreta?", 
muitos se perguntam. Lira não só demonstra 
sua irritação, mas também tem o objetivo de 
negociar mais influência, com seu principal 

foco na presidência da Caixa Econômica 
Federal. 

Após a reunião, Lira aparentava desa-
grado, percebendo que Lula tentava minimi-
zar a indicação. 

O sentimento foi que o pres-
idente estava relutante em conceder 
tal espaço de destaque ao Centrão e, 
consequentemente, a Lira. O 
Centrão é historicamente conhecido 
por sua ambição crescente. Tanto 
Fernando Henrique Cardoso 
quanto Lula, em seus primeiros 
mandatos, conseguiram balancear a 
influência do Centrão.  

No entanto, Bolsonaro entre-
gou grande parte do controle político 
a Lira e Ciro Nogueira (PI), líder do 
PP e parte significativa do Centrão. 
Lira está insatisfeito com a tentativa 
de Lula de aliar-se a ele, mas sem 
conceder poder significativo. Esse 
sentimento explica a hesitação de 
Lula em nomear os ministros e sua 
decisão de realizar uma cerimônia 
mais reservada.

VITÓRIA Petroquímica foi responsável pelo afundamento de 05 bairros em Maceió

Senador Renan Calheiros consegue 
assinaturas para CPI da Braskem

Na última quarta-feira, 13, o 
senador Renan Calheiros (MDB-
AL) obteve as assinaturas necessár-
ias para dar início à CPI que pre-
tende analisar a conduta da 
empresa petroquímica Braskem em 
Maceió, Alagoas. Esta aprovação, 
confirmada por Rodrigo Pacheco, 
presidente do Senado, deverá ser 
formalizada nesta quinta-feira. 

A Braskem é apontada como 
responsável pelo afundamento e 
ruína de 15 bairros em Maceió em 
2018, impactando mais de 200 mil 
moradores. Este trágico evento se 
manifestou com rachaduras e aber-
turas em ruas e edificações nos 
bairros Pinheiro, Mutange, 
Bebedouro, Bom Parto e Farol, 
agravado por chuvas intensas e 
atividades sísmicas. O Serviço 
Geológico do Brasil associou estes 
danos à extração de sal-gema reali-
zada pela empresa, denominando-o 
como o "maior desastre ambiental 
urbano registrado no Brasil". 

Renan Calheiros, em seu 
requerimento, enfatiza que, 
enquanto a Braskem permaneceu 
em débito com as vítimas desse 
desastre, seus acionistas receberam 
dividendos bilionários em 2021. 

Esta situação influenciou na 
interrupção das negociações com o 
grupo holandês LyondellBasell. 

A extração inadequada de sal-
gema por parte da Braskem deses-
tabilizou estruturas geológicas em 
Maceió, afetando cavernas subter-
râneas preexistentes na área. 

Ele também questiona como a 
empresa pôde remunerar seus executivos 
em mais de R$ 85 milhões anualmente, 
mesmo subestimando em cerca de R$ 1 
bilhão os passivos relacionados a Alagoas. 

O senador destaca que a Petrobras, 
através de um acordo com a Novonor 
(anteriormente Odebrecht), tem influência 

na gestão da Braskem. Por esse motivo, ele 
já informou Jean Paul Prates, presidente da 
Petrobras, sobre a CPI. 

Adicionalmente, a Braskem enfrenta 
acusações de danos ambientais em 
Alagoas, agravados por uma tentativa de 
expandir um porto em uma área protegida 
na Bahia. 
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Pesquisa realizada pela 
Associação dos Delegados de 
Polícia do Brasil (Adepol do 
Brasil) mostra que 67,79% dos 
inquéritos instaurados em 2022 na 
região Nordeste foram soluciona-
dos. Os estados com números mais 
expressivos de resolutividade e elu-
cidação são Alagoas, com 86% 
entre janeiro e agosto, Maranhão, 
com 96,65%, e o Ceará, com 68%, 
no ano de 2022. 

No Nordeste, também se 
destacam os índices de solução de 
homicídios, roubos e violência 
doméstica. Sergipe, por exemplo, 
solucionou 83,41% do casos de 
homicídios ocorridos no ano pas-
sado. 

O delegado Rodolfo Queiroz 
Laterza, presidente da Adepol, 
explica que o levantamento é feito 
a pedido da Comissão de 
Segurança Pública e Combate ao 
Crime Organizado da Câmara dos 
Deputados desde 2021. 

„Baseado em fontes oficiais, 
com dados fornecidos diretamente 
por cada instituição policial 
demandada, esse é um estudo iné-
dito e embasado sobre os índices 
de resolutividade e elucidação de 
inquéritos policiais das Polícias 
Civis e da Polícia Federal‰, diz 
Laterza. 

BALANÇO

No âmbito da PF, a solução de crimes de homicídio é comparável aos EUA

Levantamento da Adepol aponta solução de 
67% dos inquéritos no Nordeste em 2022

Os quesitos apresentados foram vincu-
lados à existência de algum índice de resolu-
ção de inquéritos policiais em base anual na 
Polícia Civil. 

Caso existente, qual foi o indicador de 
resolutividade, considerando a proporção 
entre inquéritos instaurados e relatados, e 
quais os indicadores de resolutividade de 
inquéritos de crimes de homicídio, patri-
mônio e violência doméstica, considerando o 
mesmo parâmetro de aferição. 

„No âmbito da Polícia Federal, o índice 
de resolução de inquéritos em 2021 foi de 

81,29%, e dos relatados até 31/08/2022, 
82,31% tiveram solução. Já os indicadores de 
crimes de homicídio, art. 121 e seus parágra-
fos, o índice de solução foi de 78,38% em 
2021 e 80,46% em 2022, números compará-
veis àqueles apresentados pelos EUA, 66%, e 
superiores aos Inglaterra, 7,8%‰ detalha o 
presidente da Adepol. 

A pesquisa foi feita com os 26 estados 
mais o Distrito Federal, e a média aritmética 
nacional (tabela abaixo) de resolução de 
inquéritos corresponde a 64,16% de elucida-
ção em 2022. 

Na visão da Associação, a 
me todologia aplicada e os quesitos 
apre sentados produzem um rico 
subs trato documental e estatísticos 
das instituições, abrangendo, in -
clusive, o déficit de efetivo, o subfi-
nanciamento crônico e o sucatea-
mento progressivo das Polícias. 

„Esses números são significa-
tivos e podem ser atribuídos ao tra-
balho abnegado e dedicado de 
todos os servidores das Polícias 
Civil e Federal‰, conclui Laterza.
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Ex-atacante havia sido capturado dentro de um posto de gasolina por um policial
LIBERADO

Ídolo Serginho Chulapa é solto 
após Santos antecipar pagamento

SUSTO NA ESTRADA

Veículo onde estava o dirigente e a esposa bateu em um trator de pequeno porte

O presidente do Flamengo em 
seis oportunidades, Marcio Braga 
sofreu um acidente de carro na 
região da Zona da Mata, no interior 
de Minas Gerais, na manhã desta 
quinta-feira (14). De acordo com 
informações da Polícia Rodoviária 
Federal, o carro que era conduzido 
por Márcio, se chocou com a tra-
seira de um trator de pequeno porte. 

Márcio Braga, ex-presidente do 
Flamengo, sofre acidente de carro

Na noite da última terça-feira 
(12), o ex-jogador de futebol 
Serginho Chulapa havia sido detido 
por falta de pagamento de pensão 
alimentícia. O ídolo do Peixe teve 
sua prisão efetuada após ser identi-
ficado por um policial militar em 
um posto de gasolina na região da 
Aparecida, na cidade de Santos. 
Serginho foi conduzido à Central de 
Polícia Judiciária (CPJ) e depois 
encaminhado à Cadeia Pública de 
Santos.  

No entanto, com a ajuda do 
Santos, o ex-atacante conseguiu ser 
solto pela polícia. A diretoria do 
Peixe antecipou o pagamento ao ex-
atleta para que o débito fosse qui-
tado. A dívida era de R$ 25,8 mil. 
Ex-funcionário do Santos e ídolo da 
torcida, Chulapa recebe auxílio 
financeiro do clube por fazer parte 
do grupo de ¸dolos Eternos.  

Esta não é a única pendência financeira 
enfrentada por Chulapa em 2023. No final 
de agosto, o ex-jogador perdeu um aparta-
mento em São Paulo devido a uma dívida de 
aproximadamente R$ 725 mil em despesas 
de condomínio. 

O imóvel, localizado na Vila Olímpia, 
tinha o valor avaliado em pouco mais de R$ 
600 mil. O ex-atleta argumentou que não 
residia mais no local desde 1994, quando se 
separou de sua ex-esposa, que ficou respon-
sável pelos pagamentos. 

O ex-mandatário não se feriu e sua 
esposa sofreu apenas um ferimento em um 
dos dedos. Já o tratorista foi arremessado 
para fora do veículo, teve ferimentos leves e 
foi levado para o hospital por uma ambulân-
cia da concessionária que administra a rodo-
via. 

Márcio Braga, de 87 anos, presidiu o 
Flamengo em seis mandatos: 1977/1978, 
1979/1980, 1987/1988, 1991/1992, 

2004/2006 e 2007/2009. O dirigente deixou 
o Flamengo em dezembro de 2010 e não 
ocupa cargo no clube desde que deixou a 
presidência.  

Em janeiro deste ano, ele concorreria à 
presidência do Conselho de Grandes 
Beneméritos, mas retirou a candidatura. Em 
seus mandatos, o Flamengo conquistou sete 
estaduais (dois tricampeonatos), quatro 
Brasileiros e uma Copa do Brasil. 

O São Paulo e a adidas não 
renovarão o contrato de forneci-
mento de material esportivo para 
o clube em 2024. A decisão 
encerra uma parceria de cinco 
anos marcada por atritos e abre 
espaço para que a diretoria tri-
color conclua a negociação com 
a New Balance, que apresentou 
uma proposta há pelo menos 
dois meses.

Mudança 

O atacante Suso, do 
Sevilla, fez duras críticas ao téc-
nico Jorge Sampaoli, com quem 
trabalhou no clube espanhol na 
temporada passada. Após não 
conseguir muito espaço com o 
argentino durante sua passagem 
pelo clube, o jogador de 29 anos 
apontou que Sampaoli foi "o 
pior treinador" com quem já tra-
balhou.

Na bronca

Recuperado de uma lesão 
no joelho esquerdo, Tiquinho 
Soares está 100% fisicamente 
para enfrentar o Atlético-MG, às 
21h, sábado, na Arena MRV. O 
atacante do Botafogo, que ficou 
quatro semanas em tratamento 
por causa das dores, enfrentou o 
Flamengo, na última rodada 
antes da parada da Data Fifa. O 
retorno do camisa 9, claro, é algo 
a ser comemorado por Bruno 
Lage.

Retorno 

Visando o clássico contra o 
Fluminense, o Vasco realizou 
atividade no gramado do Nilton 
Santos, nesta quarta-feira (14). 
A atividade como forma de 
adaptação ao gramado artificial 
do estádio administrado pelo 
Botafogo. O Vasco é o mandante 
do jogo e vai jogar no Nilton 
Santos porque São Januário está 
proibido de receber torcedores 
de ambos os clubes em clássicos 
regionais.  

Adaptação
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COFRE CHEIO Empresa de tecnologia pagará ao clube R$ 395 milhões por ano

FIM DE CICLO

Verratti assina com Al-Arabi, do Catar, e 
se despede do PSG após 11 temporadas

O ciclo do meio-campista 
italiano Marco Verratti no PSG 
chegou ao fim. Nesta quarta-feira 
(13) o jogador de 30 anos foi 
anunciado como o mais novo 
reforço do Al-Arabi, do Catar, que 
pagou � 45 milhões (R$ 240 mil-
hões) aos parisienses para ter o 
jogador. 

O meio-campista inclusive já 
posou para fotos oficiais com a 
camisa do novo clube, onde vestirá 
a camisa de número 7. Com isso, a 
trajetória de 11 temporadas de 
Verratti no PSG foi definitiva-
mente encerrada. 

„Tenho muito orgulho de 
jogar pelo Paris Saint-Germain há 
mais de uma década, de conviver 
com tantos grandes jogadores e de 
ganhar 30 troféus. Paris, o clube e 
seus torcedores sempre ocuparão 
um lugar muito especial em meu 
coração. Serei para sempre um 
parisiense‰, disse Verratti em sua 
despedida. 

O clube e o técnico Luis Enrique já 
haviam comunicado ao jogador que não 
contariam com ele para os planos da tempo-
rada 2023-24, mesmo com Verratti tendo 
contrato até 2026. Isso abriu de vez as portas 
para que outras equipes buscassem o ita -
liano. 

Além de vencer 30 títulos (nove deles 
da Ligue 1), Verratti é o detentor do recorde 
de partidas disputadas com a camisa do 
PSG. Ao longo das 11 temporadas na 
equipe foram 416 aparições em campo, com 
10 gols e 55 assistências.

Meio-campista italiano de 30 anos estava em Paris desde 2012

Manchester United fecha maior patrocínio 
da história para a próxima temporada

O Manchester United fechou 
nesta quarta-feira (13) um acordo 
que lhe garantirá o maior patrocí-
nio da história do futebol a partir 
da próxima temporada. Os Red 
Devils passarão a estampar a 
marca da empresa Snapdragon, 
pertencente à gigante da tecnolo-
gia Qualcomm, que pagará US$ 
80 milhões por ano (R$ 395 mil-
hões) aos cofres do clube inglês. 

A marca estadunidense estará 
presente na parte principal dos 
uniformes dos times masculino e 
feminino do Manchester United. 
Com isso, o contrato entre os Red 
Devils e a Snapdragon desbancou 
em cifras a parceria de US$ 75 mi -
lhões anuais entre Real Madrid e a 
companhia aérea Emirates, dos 
Emirados ˘rabes Unidos. 

A nova parceria já vinha 
sendo negociada há alguns meses, 
visto que a TeamViewer, atual 
patrocinadora master do 

Manchester United, havia anunciado em 
dezembro de 2022 que não renovaria o con-
trato com a equipe. 

Assim, a Snapdragon, que já era uma 
das marcas a patrocinar o clube em menor 

escala e foi responsável pela turnê do time 
durante a pré-temporada nos Estados 
Unidos, selou o acordo para ocupar o 
espaço nobre das camisas a partir de 2024-
25. 

Fim do jejum

O Athletico Paranaense ven-
ceu o Flamengo por 3 a 0 fora de 
ca sa, no Kléber Andrade, em Ca -
ria cica - ES, pela 23… rodada do 
Bra sileirão. Cacá, Alex Santana e 
Vi tor Bueno (de pênalti) marcaram 
os gols da vitória do Furacão, que 
teve direito a „olé‰ vindo das ar -
quibancadas. Gabigol ainda foi ex -
pulso enquanto o jogo estava 1 a 0 
por deixar o braço no rosto de Cue -
llo. Com a vitória, o Athletico subiu 
para o 6À lugar com 37 pontos, já o 
Fla se manteve em 4À com 39. 

Avassalador

O Peñarol acionou o 
Palmeiras junto à FIFA nesta 
quarta-feira (13) pelo não paga-
mento da última parcela da com-
pra do lateral-esquerdo Piquerez. 
O clube uruguaio alega que ainda 
não recebeu o valor de 900 mil 
dólares (R$ 4,4 milhões). Caso o 
Palmeiras seja punido pela enti-
dade máxima do futebol, a dívida 
por aumentar para mais de 1 mil-
hão de dólares, o que faria com que 
o verdão tivesse que desembolsar 
mais de R$ 5 milhões para quitar o 
negócio. 

Dívida alviverde

O Internacional venceu o São 
Pau lo por 2 a 1 de virada nessa 
quar ta-feira (13), no Beira-Rio, e 
pôs fim ao jejum de dez jogos sem 
vi tórias pelo Campeonato Bra si lei -
ro. Calleri abriu o placar para o 
Tri color no fim do primeiro tem -
po, mas Bustos e Renê garantiram 
a virada do Colorado na etapa fi -
nal. Com isso, o Inter volta a ven -
cer depois de quase três meses no 
Brasileirão. Agora, o Colorado 
ocupa a 10… posição com 29 pon-
tos, enquanto o São Paulo caiu 
para o 12À lugar com 28. 


